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Niederschrift 

 

öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Finanzausschusses 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 26.01.2021 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 19:30 Uhr 

 Ort, Raum: Rathaus, Rathaussaal (EG) 

Sitzungsnummer: FA/002/2021 

Anwesend sind: 
 

 Vorsitz 

Herr Norbert Stern  

 Stadtvertreter/in 

Frau Hannelore Basedow  

Herr Gregor Kutzner  

 sachkundige/r Einwohner/in 

Herr Dennis Aukstein-Scheuten  

Frau Stephanie Baar-Scholz  

 Verwaltung 

Frau Anna-Christin Benther  

Frau Karin Corinth  

Herr Jörn Pamperin  

 

 

Entschuldigt fehlen: 
 

 Stadtvertreter/in 

Herr Heino Kühl  

 

 



 

  18.02.2021 

  Seite: 2/7 

  
 

 

 

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit 

und der Beschlussfähigkeit 

 2   Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 3   Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 01.12.2020 

 4   Bericht der Verwaltung 

 5   Einwohnerfragestunde 

 6   Anfragen 

 7   Finanzstatus, wesentliche Abweichungen vom Haushalt 

 8   Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2021 

Vorlage: 156/20/10/1 

 9   Bericht Finanz- und Leistungsziele zum 31.12.2020 

Vorlage: 157/21/10 

 11   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 12   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil  gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 Abs. 3 

 13   Schließen der Sitzung 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwe-

senheit und der Beschlussfähigkeit 

 

Herr Stern eröffnet um 18.30 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht geladen 

wurde. Frau Baar-Scholz ist als Vertreterin für Herrn Kühl anwesend. Der Ausschuss ist mit fünf 

Mitgliedern beschlussfähig.  

 

 

 

zu 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 

Änderungsanträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt. Die Tagesordnung wird genehmigt.   

 

Abstimmungsergebnis:    5/0/0 

 

 

 

zu 3 Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 01.12.2020 

 

Die Niederschrift zur Sitzung vom 01.12.2020 wird gebilligt.    

 

 

 

Abstimmungsergebnis:   5/0/0 

 

 

 

 

zu 4 Bericht der Verwaltung 

 

Herr Pamperin berichtet, dass der Hinweiserlass zur Auszahlung der Finanzausgleichsleistungen 

zum Finanzausgleichsgesetz M-V für 2021 vorliegt und an den Ausschuss verteilt wurde. Die 

Stadt Boizenburg/Elbe erhält 21 T€ mehr bei Gemeindeanteilen Einkommensteuer 2021.  Das 

wurde in die 2. Änderungsliste zum Haushalt eingearbeitet. 

Weiterhin wurde eine Übersicht (Zwischenstand) über die zu übertragenen investiven Reste aus 

2020 in 2021 in Höhe von ca. 4,5 Mio. Euro verteilt. Diese wird sich noch ändern, da noch nicht 

alle Beantragungen vorliegen.   

 

 

 

zu 5 Einwohnerfragestunde 

 

Zu diesem TOP gibt es keine Äußerungen.  
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zu 6 Anfragen 

 

Zu diesem TOP gibt es keine Äußerungen.   

 

 

 

zu 7 Finanzstatus, wesentliche Abweichungen vom Haushalt 

 

Herr Pamperin erläutert die zum 31.12.2020 vorliegenden Kennzahlen.   

Frau Baar-Scholz fragt, wie realistisch es ist, die Investitionen aus 2020 in 2021 nachzuholen. 

Herr Pamperin ist optimistisch, dass die Maßnahmen realisiert werden können. 

 

 

 

zu 8 Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2021 

Vorlage: 156/20/10/1 

 

Herr Aukstein-Scheuten stellt den Antrag, 500 T€ für die Maßnahme Boizenburg unglaublich 

real (investiver Haushaltsrest aus 2020) zu streichen. Die Fördergelder sind nicht sicher und 

weiter ist Herr Aukstein-Scheuten der Auffassung, dass es mit kleinen Projekten besser voran 

gehen kann. Herr Pamperin sagt, dass dieser Antrag gestern auch im Hauptausschuss war und 

dort abgelehnt wurde. Frau Götz arbeitet seit ca. 2 Jahren an dieser Maßnahme. Es verbleibt nur 

ein Eigenanteil von ca. 110 T€ bei der Stadt. Herr Pamperin sagt, wenn die Fördermittelbeschei-

de eingehen und es ist kein Haushaltsrest gebildet worden, muss ein Nachtrag dafür erstellt 

werden und das dauert dann alles viel länger, um weitermachen zu können. Frau Baar-Scholz 

führt dazu weiter aus, dass sich die gesamte wirtschaftliche Situation geändert hat und spricht 

sich für eine Streichung aus. Vielleicht gibt es andere Projekte, die den Beteiligten mehr helfen, 

als das, was da jetzt angedacht ist. Dass Frau Götz so viel Zeit investiert hat, ist schade.   

Herr Pamperin weist noch einmal daraufhin, dass es hier nie um eine Ausgabe von 500 T€, son-

dern aufgrund von Fördermitteln immer nur um höchstens ca. 110 T€ geht.  

Herr Stern verweist auf ein Schreiben der Kommunalaufsicht, die freiwilligen Ausgaben zu strei-

chen.  

 

Abstimmung zum Antrag:   3/2/0 

 

 

Frau Baar-Scholz stellt den Antrag, den Eigenanteil für den Radweg Metlitz 400 T€ in 2022.  

(Gesamtausgabe 800 T€, Fördermittel 400 T€) zu streichen.  

 

Abstimmung zum Antrag:   4/1/0 

 

 

Herr Aukstein-Scheuten stellt den Antrag zur Streichung des Klassenraumes der Grundschule An 

den Eichen (bereits auf Änderungsliste gestrichen) in Höhe von 340 T€. 

 

Frau Baar-Scholz fragt, ob die Mehrkosten der Eilfälle für das Grundschulzentrum in der Planung 

enthalten sind. Herr Pamperin sagt, dass diese Mehrkosten in der 2. Änderungsliste enthalten 

sind, jetzt insgesamt 14,114 Mio. Euro Baukosten für das GSZ (ohne neue Sporthalle).  
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Frau Baar-Scholz stellt den Antrag, die Dienstleistung (Beraterkosten) für das ISEK 50 T€  zu 

streichen.  

 

Abstimmung zum Antrag:   5/0/0 

 

 

Herr Aukstein-Scheuten stellt den Antrag, die neuen Stellen Nr. 3 und 11 des Stellenplanes 

2021 zu streichen. Die Stelle 55 kann das mit auffangen.  

 

Abstimmung zum Antrag:   5/0/0 

 

Herr Stern fragt, ob alle Ausschüsse zugearbeitet haben, mit dem was geändert werden kann. 

Herr Pamperin sagt, im Hauptausschuss gab es gestern rege Diskussion zum Stellenplan 2021. 

Nächsten Montag soll es eine Telefonkonferenz mit einer Meinungsbildung zur Stadtvertreter-

sitzung geben. Am Montag wird Herr Pamperin eine zweite Änderungsliste fristgemäß verschi-

cken. Bisher gab es keine Abstimmung zum Stellenplan. 

 

Herr Stern fragt Herrn Pamperin nach dessen Einschätzung zur möglichen Genehmigung des 

Haushaltes, nach den bisherigen Streichungen.  

Herr Pamperin sagt, um ca. 2,3 Mio. Euro wurde jetzt Verbesserungen erreicht, mit den Ergebnis-

sen aus gestriger Beratung, Mehreinnahme 50 T€ durch Kostenerstattung Forst für Flurneuord-

nung und 50 T€ Streichung ISEK, sowie 1 Mio. € aus noch offenen Forderungen der  Anschluss-

beiträge für das Niederschlagswasser. Die Kreditaufnahme beträgt jetzt ca. 12,7 Mio Euro. 

Herr Stern fragt, ob dieser Kredit in Größenordnungen für das Grundschulzentrum und die 

Tarnow Schule ist. Herr Pamperin sagt, ca. 10 Mio. € sind Eigenanteil derzeit für die beiden 

Schulbauvorhaben, aufgenommen werden aber 12,5 Mio. €.  Laut Anlage 5b im Vorbericht, S. 49, 

Zeile 13 gibt es ein Minusergebnis aus Vorjahren, d.h. es muss nachkreditiert werden. Es wurde 

praktisch im Jahr 2019 und Vorjahren Geld aus dem laufenden Haushalt genommen und für 

Investitionen ausgegeben. Das ist so möglich, um keinen investiven Kredit aufzunehmen. 1,5 

Mio. € Minus kommen ursächlich daher und müssen jetzt nachkreditiert werden. Durch die För-

dermittel für das Industriegebiet sind weitere Ausgaben notwendig und somit die weiteren 

Schwerpunkte.  

 

 

Herr Stern sagt noch einmal, dass es wichtig ist, der Kommunalaufsicht deutlich zu machen, 

welche finanziellen Mittel notwendig sind, um mit dem Schulbau zu beginnen. Die zeitliche 

Schiene sagt Herr Pamperin, soll laut Auskunft der Planer gestern im Hauptausschuss ausrei-

chen, um noch alles zu schaffen. Allerdings wird es sehr knapp werden.  

 

 

Beschlussvorschlag:  

Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe beschließt die Haushaltssatzung und den Haus-

haltsplan 2021 (einschließlich der in der Anlage enthaltenen 1. Änderungsliste).  

  

 

Abstimmungsergebnis:    mit Änderungen  5/0/0 
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zu 9 Bericht Finanz- und Leistungsziele zum 31.12.2020 

Vorlage: 157/21/10 

 

Herr Pamperin berichtet, dass im laufenden Bereich und auch investiv im vergangenen Jahr im 

Vergleich zum Plan sehr wenig Geld ausgegeben wurde. Größere investive Auszahlungen waren 

eigentlich nur die Fertigstellung der Straße der Einheit, der Kauf der neuen Sportanlage und die 

Anschaffung der Drehleiter für die Feuerwehr. Die Einzahlungen sind auf Planniveau eingegan-

gen, aber die Auszahlungen laufen hinterher. Der Stand der liquiden Mittel mit ungefähr 5,8 

Mio. € ist sehr gut, dabei stehen noch ca. 1 Mio. € Anschlussbeiträge Regenwasser zum 

31.12,2020 aus. Hierzu sind sehr viele Widersprüche und Anträge auf Stundung bzw. Ratenzah-

lung eingegangen, die Kollegin im Baubereich ist derzeit allein und hat enorm viel in der Sache 

zu tun. 

Frau Baar-Scholz sagt, das bedeutet aber auch, dass viel Arbeit vor sich hergeschoben wird. 

Herr Pamperin sagt, dass schon seit Jahren große Summen vor sich hergeschoben werden.  

Herr Stern fragt, ob es eine Zeitschiene für den Jahresabschluss 2019 gibt. Herr Pamperin sagt, 

dass die Arbeiten jetzt nach Fertigstellung des Haushaltsplanes beginnen werden. Die Anlagen-

buchhalterin ist stundenweise wieder im Dienst, aber neu in der Aufgabe seit Anfang 2020. Herr 

Pamperin prognostiziert auch für den Abschluss 2020 ein gutes Ergebnis. Der gestiegene Geld-

bestand ist ein erstes Indiz dafür. 

 

 

 

Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe nimmt den in der Anlage enthaltenen Bericht 

über die Erreichung der Finanz- und Leistungsziele zum 31.12.2020 zur Kenntnis. 

 

 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

 

 

zu 11 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 

Herr Stern stellt die Öffentlichkeit wieder her.   

 

 

 

zu 12 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil  gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 

Abs. 3 

 

Es wurden im nicht öffentlichen Teil keine Beschlüsse gefasst.    

 

 

 

zu 13 Schließen der Sitzung 

 

Herr Stern schließt um 19.30 Uhr die Sitzung des Finanzausschusses.   
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Für die Richtigkeit: 

Datum: 18.02.21 

 

 

 

 

 

Karin Corinth 

Protokollführerin 

 

 

 

 

 

Norbert Stern 

Ausschussvorsitzender 
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